



STAATLICHE GRUNDSCHULE

„Mosewaldschule“

Unser Hort der Mosewaldschule in der Umbauphase

Grundlagen unserer Hortarbeit:

Fundament unseres pädagogischen Handelns stellt der Thüringer Bildungsplan bis 18 Jahre (Hrsg. Thüringer Ministerium für Bildung, Jugend und Sport) dar.

In ihm werden die individuellen Bedürfnisse des Kindes in den Mittelpunkt des pädagogischen Handelns von pädagogischem Personal gerückt.

Im pädagogischen Team erarbeiteten wir gerade gemeinsam mit den Kollegen des Schulvormittages an einem gemeinsamen Leitbild und Schulkonzept.

Rahmenbedingungen:

In der Schulzeit haben wir von 6.00 Uhr bis 17.00 Uhr geöffnet. Der Frühhort und der Späthort sind berufstätigen Eltern vorbehalten. Die Kinder einer Klasse haben eine/n Erzieher/in als feste Bezugsperson.

Dem Hort stehen alle Räumlichkeiten der Schule und des Außengeländes zur Verfügung. Donnerstags ist hausaufgabenfreier Tag. Freitags werden die Hausaufgaben zu Hause erledigt. Der Hort bietet hier verschiedene Angebote zu den Bildungsbereichen an.

In den Ferien hat der Hort von 7.00 bis 16.00 Uhr geöffnet. Hier arbeiten wir klassenübergreifend. In den Sommerferien gibt es eine Schließzeit von 3 Wochen, während der Weihnachtsferien ist der Hort zwischen Weihnachten und Neujahr geschlossen. Eltern, die in dieser Zeit eine Hortbetreuung benötigen, können ihr Kind an einer Stützpunktschule anmelden.

Seit Januar 2021 wird die Essensversorgung von der Firma „Dussmann“ gewährleistet. Weitere Informationen zu dieser Firma sind unter <https://catering.dussmann.com>

Entspannt ankommen und sich wohlfühlen:

Die Kinder der Mosewaldschule haben die Möglichkeit gleitend in den Schulvormittag zu starten. In der Zeit von 07.30 bis 07.55 Uhr zum Unterrichtsbeginn können die SchülerInnen entspannt ankommen, frühstücken und sich wohlfühlen. Dieser gleitende Übergang vom Frühhort zum Unterrichtsbeginn ermöglicht den Kindern der Mosewaldschule einen individuellen Start in den Schulvormittag. Mehrere ErzieherInnen stehen dem Lehrerteam als Unterstützung während dieser Zeit zur Verfügung.

Unser Hortalltag:

Nach Unterrichtschluss übernehmen die ErzieherInnen ihre jeweiligen Klassen zur Nachmittagsbetreuung. Alle Klassen essen im Speiseraum der angrenzenden Medizinischen Fachschule „Dr. Siegfried Wolff“ zu Mittag.

Zwischen Mittagessen und Hausaufgabenbetreuung haben die Kinder je nach Wetterlage ausreichend Zeit für das Freispiel im Raum oder auf dem Außengelände der Schule. Individuell ist jetzt auch die Möglichkeit für eine kleine Zwischenmahlzeit, die sie von zuhause mitbringen.

Zwischen ca. 14:00- 14:45 Uhr geben die ErzieherInnen den Kindern die Möglichkeit und die Zeit für die Erledigung der Hausaufgaben. Die Kontrolle der Richtigkeit der Hausaufgaben obliegt den Eltern.

Besonderen Wert legen wir in unserem pädagogischen Team auf das Freispiel der Kinder. Hier können sich die Kinder vom Schulvormittag erholen, ihre sozialen Kompetenzen stärken und ausbauen. Alle ErzieherInnen bieten den Kindern altersgerechte Angebote aus den verschiedenen Bildungsbereichen an.

Einmal wöchentlich zwischen 13:30 und 15:00 Uhr findet ein breites Angebot an Arbeitsgemeinschaften statt. Die Kinder können sich in eine Arbeitsgruppe eintragen und nehmen das gesamte Schuljahr über daran teil.

Im Schuljahr 2022/2023 stehen mehrere AG's zur Auswahl zur Verfügung: Tastschreiben, Kunst, Handball, Gitarre, Spanisch, Handarbeit, Handball und Inliner zur Auswahl. Die Kinder lernen ihre Freizeit selbst zu bestimmen und werden so auf die Zeit nach der Grundschule vorbereitet.

Unser Hortkonzept für die Zukunft

Unser Erzieherteam überarbeitet gerade die Konzeption für den Hortbesuch nach den Umbaumaßnahmen.

Ferienbetreuung:

Die Ferienbetreuung bietet Kindern von berufstätigen Eltern eine abwechslungsreiche und erholsame Ferienzeit.

Die Kinder haben die Möglichkeit, ihren Interessen nachzugehen, Freundschaften aufzubauen und zu vertiefen.

Es werden vielfältige Angebote aus den verschiedenen Bildungsbereichen für die Kinder angeboten z. B.: Motto- und Waldtage, Basteln, Ausflüge

Wir sind Umweltschule!

Das Team der Mosewaldschule setzt die Projekte des Natur- und Umweltschutzes im Hortalltag fort und arbeitet hier gemeinsam mit dem Schulvormittag eng zusammen.

Kooperationen

Die erzieherische Arbeit in unserem Hortbereich basiert auf einer engen Zusammenarbeit zwischen HorterzieherInnen und LehrerInnen, Schulleitung, Träger und der Schulsozialarbeit. Gemeinsame Projekte mit der Medizinischen Fachschule, der AWG, der Seniorenheime in der näheren Umgebung, Johannes- Kirchgemeinde in EA- Nord finden statt.